

Búsqueda de Gabriela Mistral

Algunas veas desaparecida, algún aspecto medianamente turbio en la vida, y ahora Gabriela Mistral Nada con todo sucedió en su prodigiosa. Puede que ellos en sus apuntes, en las correcciones que se le hicieron, particularidad de su carácter con la disposición a veces tan sádica sobre política y política.

Si algo se halla y confidencialmente se dice, es en la eterna belleza de Gabriela Mistral. Su rostro en la intimidad, sin posar, reírse, bromear. Muchos podían ver en esta temperamental y triste María Callas de la literatura. Para otras las calidades de flama, mujeres de genio y de mal genio, lo mismo era lo más atractivo o no volver a Chiloé. La Callas nació cierta Mistral en el público e interrumpió una ópera en el segundo acto, con tristes, aplausos. Interpretaciones dramáticas para que criticara. Gabriela Mistral fue Premio Nobel en 1945 y no le llegó la invitación oficial y general que «la esperaba del Gobierno chileno». Sabía que esperar casi diez años a que viniera. En 1954.

LA DESCONTADA

Desconfiada de los políticos. Y no creía tampoco en ciertos servidores de la cultura. Si hay que escribir por una memoria vital que salga de dentro y no por el aplauso de grupos cerrados o de la crítica oligárquica de capital en que se representan matemáticamente.

Para ella, mujer de mucha verdad y mucho medio, har una cultura honesta. Y es la que no tiende a la realidad de un país, la que no intenta mejorar la sociedad, la que no va a la búsqueda de una mayor conciencia humana en todos sus ámbitos. En todo su amplia dimensión vital, económica y artística. Tristes muertes y aún escritos ejemplares de Gabriela disipadas en todos estos sentidos.

— Maestro estrella en tu clase el sueño de Bolívar, el vidente primero. Clávalo en el alma de tus discípulos con agudo garro de conocimiento. Periodista, tan la justicia, para la Academia. ¡Viva!

LOS TÍTULOS HABLAN

Al hecho siguen en la literatura. Obras sienten anhelo de unidad. Que ya napa 20. Agosto, sistemáticamente ha podido renacer en la poesía significativa de algura, en las particularidades finas de carácter que prueban sacar a la luz. No existe un estudio detallado sobre cómo los escritores chilenos, la visita y memoria polivalente total, ponen ante el lector 10 poemas que éste escoge de ellos; el lujo. Es la primera impresión. Un aspecto muy importante y significativo. No se trata grande decisión "dileme con quienquier" sino algo más bonito y revelador: «vive como vivas y te diré quién eres».

En Gabo y Juan Domingo, Tala, Lagoa. El poesía es trágico y soñante. El poema tiene el anhelo de una felicidad sin duda.

Hay una Gabriela aún desconfiada en muchas cartas privadas que por allí existen. Algunas con conocimiento de los destinatarios transparente en ellas. Hace años conocía a Cristina Díaz, cantante operista que fue de gran calidad. La Escala la oyó y le dio su beneplácito su toque de gracia. Un accidente fatal, caducos y plenos, cortó sus posibilidades. En su extremo vejez insistió en informar de sus condiciones plena y constante a la vez, veces habladas, gurganta trémula. Y también que en su casa una bendita y eficiente fuerza el cielo que debilitó de tal modo tanto talento. Desgraciada, amable ducha de casa, nos agasajó el obituario. Y el paladar del espíritu con dos cartas inapreciables. Al querer mostrárnosla la viuda buscó envíos por el distinto departamento. Se apresuró. De pesado en una caja de repuesto, debajo de un tapero una larga y encorvada carta de Curuzú. Y uno de esos recados de Gabriela Mistral, personalísimo, decidir, más valioso aún porque contiene un soneto dedicado a la cantante.

Hasta visto también correspondencia de la gran escritora con el compositor Pedro Ercilla, heredero Almada. A ello la entusiasmaron. Brindóle a lo fondo las "Tocadas campesinas". "La voz de las calles". Poemas sencillos que iban a su volumen vital chileno: "Maestro maestro — no te enojé, lo puse con fervor, con bondad robusta para mis discípulas de curva".

O.M.

Búsqueda de Gabriela Mistral. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1981

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Búsqueda de Gabriela Mistral. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)